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Culmina el Congreso 
Comunicorriente
Con la participación d e  m ás d e  200  estud ian tes, 
d u ran te  d o s  d ías se  tuv ieron  sesiones tcórico- 
p ra d ic a s  d e  conferencias y  talleres.

62 empresas participan en la Feria de Negocios 2007
Dicho proyecto es una etapa del Programa Emprendedor, donde los estudiantes 
ponen en práctica sus conocimientos y adquieren experiencia pura la realización 
de simuladores empresariales. entorno P ág .3

Congreso de DPP en 
la Arena Puebla

Valentina Alazrald galardonada 
con el premio Atenea Se realizan las 

primeras jornadas 
de Ingeniería

A trjvé» tic Lu c«>nfcmwi.u, lo* 
estudiantes tm icnin ü  oportunidad 
de alxMKfocr lu* conocimiento* de 
cada uno de lo* invitado*, ¡ul a m o  
tu  aplicación en el panorama rraL

entorno P ig .4

Luchas de marketing, publicidad, alternativa, 
producción y diseño, se dieron arriba del 
ring.

vida universiuiria Pág. 13

sumario
Baloncesto varonil cae ante el 
Tec de Monterrey en la final de 

la CONADEIP
Con esta derrota pierden el 

campeonato que habían defendido 
durante 2 años

contniportada

Concluye el 2o Congreso 
Internacional de Agronegocios
El programa consistió en un d d o  de conferencias en 
las que participaron representantes de empresas 
nadonaics c intcmadonalcs altamente competitivas en 
el sector de agronegodos.

entorno Pág. 6
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avisos
E l  U n iv e r s it a r io

Te recordamos que los 
jueves cerramos edición. 
Envía tu información al 

depto. de Prensa y 
Comunicación.

El Universitario se 
guarda el derecho de 

edición de la 
información.

C o n f e r e n c ia

La Dirección de Ingeniería y 
Tecnologías de Información a  través 

del área de Física invitan a la 
comunidad universitaria a la 

conferencia: 
Sismicidad y Riesgo 
Sísmico en México 

Que impartirá el 
Dr. Carlos Valdés González 

Director del Servicio Sismológico 
Nacional c Investigador del Instituto de 

Geofísica de la UNAM.
Viernes 27 de abril de 2007 

12:00 hrs.
Sala Sor Juana Inés de la Cruz

P r o v e c t o s  In t e r n a c io n a l e s

12va Sesión Informativa de Intercambio»
Jueves 26 
13:00 p.m.

¿Qué es el intercambio? ¿Cuál es el proceso7 ¿Quién 
puede ayudarme? ¿Quién ya se fue de intercambio? 
¿A dónde puedo irme? ¿Cuáles son los requisitos? 

¿Cuánto cuesta?
13va Sesión Informativa de Intercambios

Salón 14 
Centro 

Universitario de 
Idiomas

Jueves 26 
13:00 p.m.

¿Qué es el intercambio? ¿Cuál es el proceso? ¿Quién 
puede ayudarme? ¿Quién ya se fue de intercambio? 
¿A dónde puedo irme? ¿Cuáles son los requisitos? 

¿Cuánto cuesta?

Salón 14 
Centro 

Universitario de 
Idiomas

Entrega de Solicitudes ISEP para el periodo de PRIMAVERA 2008
7 a 11 de mayo 
11 a 15 de junio 
13 a 17 deagos.

2a entrega para intercambio ISEP 
3a entrega para intercambio ISEP 

ÚLTIMA ENTREGA

Primer piso edif. 
-D" of. 1701 de 

4 a 8 hn.

Convenio Bilateral para el periodo OTOÑO 2007

14 a 18 mayo 4a y última entrega para intercambio por 
CB países restantes

Primer piso edif. "D“ 
of. 1701 de 

4 a 8 hrs.

W D W JI OTOÑO 2007

23 abril
Última entrega para el periodo de OTOÑO, se 

recibirán solicitudes antes de esta 
fecha en el mismo horario y lugar.

Primer piso 
edif. "D- of. 

1701 de 
4 a 8 hrs.

Más información: Primer piso. Centro de Idiomas, oficina 1701, con Mónica Ramos 
intcrcam@upaep.mx {También visita nuestra página! www.upacp.mx/mlcrcambio

P I C Y L -  PROGRAMA INMERSION CULTURAL V LIXCOfSTlCA
Informac

duanc-bctUil
lón: Lic. Duane Betts, CUI. Oficina 1702 Eat. 6S9 -----  ■"
jpaep.mx Informes y asesoría: miércoles, de 9 - 1» fc-s.
C alendario  de S esiones Inform ativas

Sclcct English 
Inglaterra

C u r s o  d e  V e r a n o  --------------- -—
Lugar. Londres y Cambridge.
Costo: S I478 (USD) 4 »emanat; S240K (USD) 7 semana*
Incluye; Curso de ingtés de 4 6 7 «m ana,, h o ^ j *  ctin 
traslados del aeropuerto y una excunión.
Los precios p a n  curso, ANTES de Jul.n U n r r o v ,  ^

Francia
Chambcry

Lugar: Chamb¿ry.
Costo: 514 000 pesos (aptos.)
Incluye: Curso de francés de 4 semanas (4 al Í9 de jumo), eu arjl 
didáctico, alojamiento en familia, comidos.

ILAC
Toronto

L ugar Toronto, Canadá. Costo: S2.020 (CanD| 4 «emana (a cá ,* ,!  
S2.I20 (super-intensivo). Incluye: Curso de irflés (?0 Iccocres o 40 
lecciones por semana), alojamiento con 3 comidas.

Inlingua
Vancouver

L ugar. Inlingua. Costo: $27.000 (apros.)
Incluye: Curso de inglés de 4 semanas. Material didáctico, 
preparación para TOEFL, boleto de avión, alojamiento (familia), 
actividades culturales y sociales. Hay opciones de alojamiento a  
departam entos (se reduce el costo total).

Canadá 
U niversidad de Regina 

2007

L u g a r Universidad de Regina.
C osto: 4000 USD. (aprox.).
Incluye: Curso de inglés de 10 semanas. Material didáctico, 
traslados del aeropuerto, boleto de avión, alojamiento 
(residencias), actividades culturales y sociales.

Seneca Collegc 
Toronto

L ugar Toronto Introducción a Maya (Software)) haua 27 de Julu 
Costo: S2800 USD. Incluye: Curso de animación 4 seminal, ru w jJ  
didáctico, estadía en la residencia estudiantil, seguro médicu. 
recibimiento en el aeropuerto.

Alemania
Dresden

Lugar: Universidad de Drcsden.
Duración: 4 semanas (julio-agosto).
Curso 1 - IM)7*l0.Tm Curvi II • I.VD8MI OH furso 111 • 0lO9*2ltN 
Precio: 2300 USD (C 1,100). Curso, alojamiento, S.lcio Je »> *«

P rác ticas en  e l ex tran je ro : en  m ás de  94  p a íses, en  3 program as distintos. 
In fo rm ación  d isp o n ib le  e n  la  o fic in a  d e  Inm ersión  C ultural y Lingüistica, C U I1702.

ŷANElF

H « tn lMwtevtlriali s y

■■HtacMttiu M M W K llI J f  
pem nacliM M tirwl í  .XJ k v

' f e " - > v  , */■> 
/Mil
• r M n l l M M t M w K

ta n C v u ra i iW C n n R ia
MiOOhra.

n i » » — »

www.upaop.mK

L as  O f ic in a s  d e  o k l a iio m a  
St a t e  Un iv e r s it y  en  UPAEP

Te invitan a conocer las distintas 
oportunidades para intercambios, 
programas duales para estudios de 
maestría y becas para licenciatura. 
Mayores informes en: Edificio “J” 

oficina 24.
O contacta directamente con el Mtro. 
José Saganuga Castillo u Jcfcniy MC 
Lean a través del correo electrónico: 

j<ue.ia¡¡amai¡a@ohlalc. cJu 
lercm y. melean ra óblale. cJu

fte/ce/

E v c i K i a c i

Porque ios.camoios.comienzan
contigo...

evalúa
( 1 6 - 2 7  A b r i l

mailto:intcrcam@upaep.mx
http://www.upacp.mx/mlcrcambio
http://www.upaop.mK
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Feria de Negocios 2007,
una prueba al mundo empresarial

• Con e s te  p royecto  los e s tu d ian te s  o b te n d rá n  experiencia  laboral.

P o r  A s t o s i o  S a s t r e  A h u a t z i

E11 su vmií'm 2007, se realiza la Feria de Negocio* 
encabezada por el Dr. Iván Aguirre Hernández, direc
tor del departamento de Administración y Contaduría, 
quien sostuvo que dicho evento “es sólo una etapa del 
Programa Emprendedor y en donde lo» estudiantes 
ponen en práctica todo» sus conocimientos y adquieren 
la experiencia para mejoraren futuros proyectos”.

“En este proceso ustedes lian aprendido, no sólo a 
leer o a estudiar, sino a hacer las cosas. Con esta 
Feria de Negocios han vivido la experiencia de em 
prender desde todos los puntos de vista y habrán des
cubierto que todos podemos ser emprendedores 
desde el ám bito en el que nos desenvolvam os", indi
có Aguirrc Hernández.

I’or su parte, el Dr. Alfredo Miranda López, Rector 
de esta casa de estudios, reiteró que este programa 
tiene como objetivo tres cosas: "la primera, crear la 
cultura de la planeación, ya que para que los proyec
tos den resultados del>cti ser elaborados con tiempo; en 
segundo lugar, despertar la creatividad y la in- 
novación, características que cobran ventaja en el 
mundo laboral y. finalmente, la “intcrdisciplinarie- 
dad", es decir, que estudiantes de diferentes carreras se 
pongan de acuerdo y logren resultados favorables en 
bien de la sociedad".

Participaron sesenta y  dos em presas conform adas por estudiantes de diferentes carreras

Como resultado, este programa entregó tres premios 
en tres distintas categorías: los terceros y segundos 
lugares recibieron un reconocimiento por parte de la 
universidad; mientras que los primeros lugares de cada 
categoría obtuvieron un premio de cinco mil pesos.

Los primen» lugares para cada clase son: en la ca-tcgoría 
Mejor servido: la empresa “Grupo Ih tJn f;  en la categoría 
Mejor Sum¿. la empresa “Flor Amaica", y en la categoría 
Mejor Producto: la empresa “KolicuuT.

Cabe resaltar que las sesenta y  dos em presas par
ticipantes tenían derecho a ser calificadas en las 
tres categorías.

Es sólo una etapa del 
Programa Emprendedor y 
en donde los estudiantes 

ponen en práctica todos sus 
conocimientos y adquieren la 
experiencia para mejorar en 
futuros proyectos”

í * lugar Categoría m ejor S ta n d í * lugar Categoría m ejor Producto

Mujeres Universitarias reconoce a Valentina Alazraki
• Por prim era vez se  o to rg a  el prem io: 'A tenea '.

P o r  R i c í r d o  G u e v a r a  To r r e s

La periodista Valentina Alazraki fue reconocida con 
el premio: Atenea, el cual por vez primera fue otorga
do por la Asociación de Mujeres Universitarias de 
esta casa de estudios; este premio reconoce a mujeres 
que han destacado dentro de su ámbito laboral en el 
último año.

Dicho reconocimiento fue otorgado a la periodista 
por la publicación de su tercer libro titulado: “En 
nombre del amor, Juan Pablo II, memoria íntima de 
un hombre santo", en el cual narra sus experiencias al 
lado del Pontífice durante casi tres décadas en las que 
se desempeñó como corresponsal de Televisa desde 
el Vaticano.

Al recibir dicho premio. Alazraki compartió con los 
presentes algunas anécdotas que durante 27 años 
vivió dando cobertura al pontificado del Papa Polaco; 
dentro de estas señaló que al principio, cuando llegó a 
Roma, en el Vaticano, "el mundo m is masculino que 
existe”, era la única mujer que cubría dicha fuente, lo 
cual fue di ficil para lograr el desempeño de su trabajo.

A pesar de la discriminación, Valentina Alazraki 
indicó que gracias a su esfuerzo y constante dedica
ción fue poco a poco ganándose el respeto de los 
demás reporteros con los que convivía, mismos que 
después del primer viaje del Papa a México, “y descu

brir que sí trabajaba”, (por las trasmisiones de Televi
sa) comenzaron a saludarle.

Asi mismo, señaló que lo que más le dejó el Papa a 
nivel personal, “es esa entrega que realmente te dejaba 
con la boca abierta”, la cual, hasta sus últimos días 
regaló; “ la entrega es una actitud en la vida ya seas 
Papa o lo que quieras, yo creo que es una de las cuali
dades más importantes”, puntualizó.

Finalmente, la periodista dedicó dicho reconoci
miento al difunto Papa, gracias a quien, según dijo, 
pudo desempeñar su labor, y junto a quien aprendió 
muchas cosas, “aprendí con Juan Pablo II que los mila
gros existen”; además, invitó a la mujeres a esforzarse, 
“ lo peor que te pueden decir es que no”.

Al concluir el evento y después de firmar algunos 
libros, La también autora de “Juan Pablo II, viajero de 
Dios” y Juan Pablo II y la Virgen de Guadalupe”, pre
cisó en entrevista que para el año 2009 se tiene progra
mada la visita del papa Benedicto XVI a México, la 
cual según ha dicho el mismo Pontífice, dependerá de 
su salud, ya que para ese año tendrá 82 años de edad.

1 * lugar Categoría m ejor Servicio



Se reúne el Capítulo Oriente de la Academia Mexicana de Cirugía
•La sociedad  d e m a n d a  m ayor p reparac ión  d e  sus p ro fesion istas.

P o r  F e d r o  Ra m o s

La UPAEP, como parte de su Visión 2015, y preocu
pada por elevar el nivel académico de sus alumnos, en 
coordinación con el Instituto de Estudios Superiores 
en Dirección de Empresas (IESDE) y la Academia 
Mexicana de Cirugía, unieron fuerzas para celebrar el 
primer Curso sobre Actualización en Cirugía, llevado 
a cabo en las instalaciones del IESDE.

El Dr. Antonio Carrasco Rojas, Presidente de laAca- 
demia Mexicana de Cirugía, inauguró las actividades 
de trabajo exaltando la necesidud de invertir tiempo y 
dinero en el desarrollo de la educación c investigación 
en el país, sobre todo a nivel de posgrado, ya que 
comentó que “la cantidad de facultades que existen en 
nuestro estado es alta; sin embargo, pocas de ellas se 
preocupan por mantener los estándares académicos", 
que cumplan las necesidades del entorno.

También, refirió que es indispensable la creación de 
más proyectos para la especialización de profesionistas 
médicos, ya que las necesidades del pueblo mexicano y 
el avance de los tiempos modernos asi lo demandan.

Asimismo, se impartió la conferencia titulada “Ú l
cera Péptica penetrada a páncreas” , impartida por el 
Dr. Alejandro AccfT González, Presidente del C api
tulo de Oriente de la Asociación Mexicana de C iru
gía, a quien se le hizo un reconocimiento por su 
trayectoria en avances médicos y de investigación a 
favor de la salud.

En la actividad académica se contó con la presencia 
del Dr. Octavio Castillo López, Director de Apoyos 
Académicos de la UPAEP, Dr. Antonio Carrasco Ro
jas, Presidente de la Academia M exicana de Cirugía, 
Dr. Alberto Gómez García, expresidente del Capitulo 
de Oriente de la Academia Mexicana de Cirugía y el 
Sr. Jorge Ellas Dib, Vicepresidente de la Academia

Miércoles 25 de abril de 2007

entorno ¿¡MJhiversitm-fn

• La UPAEP se in teresa  p o r ex p o n e r a sus e s tu d ian te s  la situación  ac tua l en  la q u e  se  en cu en tra  el á rea profesional.

Alumnos de frente al campo laboral
P o r  F e d r o  Ra m o s  L Ó p e z

Al ser el punto  de encuentro para las 
Prim eras Jom adas de Ingeniería, la 
UPAEP brinda la oportunidad (a los 
alum nos afines a esta área de estu
dios) de absorber los conocim ientos 
de cada uno de los invitados de 
d iversas em presas y  universidades, 
asi com o aprender la aplicación de 
los conocim ientos obtenidos en la 
U niversidad hacia el panoram a real.

En dicho proyecto, se  invitó a los 
jóvenes estudiantes a  participar e in
volucrarse en las actividades que se 
llevaron a  cabo durante las jom adas, 
“debido a  que el conocim iento y  la 
valoración de los ponentes partici
pantes serían de gran ayuda para 
todos los presentes".

Se dio espacio al desarrollo de 
conferencias sobre la “nueva ética 
laboral", autom atización y  creación 
de celdas para  C hrysler Co, y  de 
talleres sobre d iversas áreas de la 
carrera; los cuales contaron con la 
presencia de personalidades inm er
sas en  el ram o de la ingeniería de di
ferentes em presas de im portancia a 
nivel nacional.

D e igual form a, se planteó la tem á
tica sobre autogestión de la seguridad 
industrial, seguridad c higiene, pre
vención y  com bate de incendios, y

Es indispensable que los profesionistas desarrollen una  actualización constan te  en un m undo  donde  
la com petencia no  se detiene.

talleres sobre practicas de seguridad 
y  salud en el trabajo, m etodología 
para la calidad, norm atividad, uso y 
m anejo de extintores y  laboratorios 
de fuego.

Además, se desarrolló la conferencia 
"Manufactura esbelta, del mito al reto”,

impartida por el Lic. David Luna, editor 
general de la res ista "M anufactura", n la 
vez de el taller "M anufactura esbelta: en 
busca del equilibrio”.

Con las Prim eras Jom adas de 
Ingeniería, los alum nos ahora posee
rán un m ayor panoram a sobre las

diversas actividades en las cuales se 
pueden desarrollar y oprenderán la 
im portancia de la actualización en 
“un m undo de constante cambio que 
no espera a nadie”.

EL p a li debe  invertir m ds tiempo y  dinero en > 
educación e investigación.

Mexicana de Cirugía, Manuel Pérez, j e
del Consejo de Ciencia y Tecnología del ' 
Puebla, entre otros.
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Medios de comunicación 
al descubierto
• El C ongreso  'C o m u n lco rrle n te 'ex p o n e  a los m ed ios d e  Inform ación a n te  los o jos d e  jó v en es universitarios.

P o r  J o s a  j i i a s  L o ) ’e z  Z a m a c o s a

Con la participación de más de 200 
estudiantes de universidades como la 
UPAEP, la UNAM, la Universidad 
Realística y la Escuela de Ciencias de 
la Com unicación y H um anidades 
(ECCII), se desarrolló el Congreso 
“Comunicorrictitc: h a / de lo ordinario 
algo extraordinario**, con la intención 
de mostrar a los participantes la sitúa* 
ción en la que se encuentran lo* medios 
de comunicación n nivel local, nacional 
c internacional.

“Comunicorriente** es un proyecto 
realizado por la Sociedad de Alumnos 
de Ciencias de la Comunicación de la 
UPAEP, que expone a los jóvenes uni
versitarios la manera de crear produc
tos de calidad, innovadores y que pue
dan ser rentables para su vida futura.

Con un formato teórico-práctico, el 
programa se conformó por tres con
ferencias magistrales: la primera de 
ellas titulada “ Producción cinem ato
gráfica cuadro por cuadro en plastili- 
na**, dirigida por la Lic. María Lisct 
C olera G arcía, d irectora  de “ La 
Matatena", quien aseguró que “el cinc 
evoluciona todos los dias, por lo que 
debe de encausarse a una meta, y m is 
que nada a la educación”.

De igual forma, Pedro Sol la Lande 
Tardan, caricaturista editorial de “El 
Financiero”, al impartir la segunda 
conferencia magistral “El humor es 
cosa seria”, manifestó que este tipo de 
ilustración se encuentra adjunta a la 
cultura mexicana, al seguir el sistema 
político que en esc momento predo
mine, a la par de la ideología de aque
llas personas que exijan una respuesta a 
sus demandas.

Mientras tanto, la Líe. Alba Mendio- 
la Pulido, reportera de Telemundo, 
Chicago, al desarrollar la tercera 
conferencia magistral “Similitudes y

diferencias en el manejo de la informa
ción entre Estados Unidos de Norte
américa y México", afirmó que en éste 
último la libertad por estar informados 
se encuentra aún inmadura, entonces es 
necesario que los próximos periodistas 
se apeguen a la objetividad.

A deinis, durante los días en que se 
llevó a cabo el Congreso (19 y 20 de 
abril) se efectuaron seis talleres por 
jom ada, en donde los asistentes eligie
ron entre tcm iticas como comunica
ción visual, caracterización, fotografía 
de productos, mercadotecnia política, 
doblaje de voz, entre otros.

Con lo anterior, los participantes en
cararon a los ponentes al manifestar sus 
inquietudes y, sobre todo, al discernir 
los conocimientos teóricos con la prac
tica que se les impartía en el lugar.

Por lo que “Comunicorriente", ex
hortó a los jóvenes universitarios a no 
permitir que la pasividad retomara su 
formación académica para mejor invi
tarlos a la reflexión critica, la inno
vación y la productividad de los medios 
de información.

El cine evoluciona 
todos los días, por lo 

que debe de encausarse a 
una meta, y más que nada 
a la educación W.

La m eta: m ostrar a  los partiapan tes  
la situación en la que se encuentran  
los m edios de comunicación.

P o r  R ic a r d o  G u e v a r a

El departamento de Ciencias 
de la Salud puso en marcha el 
programa: “ Promoviendo tu 
salud, por una mejor nutri
ción”, mediante el cual se bus
ca orientar a los estudiantes 
hacia una mejor alimentación.

Dicho programa propone 
que a través de talleres y con
ferencias se elaboren los ali
mentos propios, como asisten
cia médico nutricional, activi
dades físicas y  evaluaciones 
b ioquím icas nu tric ionalcs, 
colaborar en el incremento de 
una vida saludable.

El equipo de este trabajo 
multidiscíplinario se encuentra 
conformado pon el Mtro. Jesús 
Luzuriaga Galicia, el Mtro. 
Eduardo Aguirrc Langlc, la 
Mtra. María de la Luz Solís 
Luna, la Mtra. María Elena 
Fonz C a b re ra , el M tro . 
Mariano Sánchez Cuevas, la 
Dra. Nayeli Barricntos De 
Santiago, la Qfb. Graciela 
Bandera Rodríguez, la Mtra. 
Laura Márquez Morales, la 
Mtra. Nora Rojas Murrieta, el 
Mtro. César López Camacho y 
el Dr. Juan Ángel Alonso 
Avelino.

El reto del contador, la audacia:
P o r  F e d r o  R.4\io s

Como parte del ciclo de conferencias que ofrece la 
Escuela de Contaduría de la UPAEP, en coordinación 
con el Colegio de Contadores Públicos del Estado de 
Puebla (IMCP), se organizó la conferencia “Normas 
de información financiera”, impartida por el Lic. 
GilbertoTorija Bretón, miembro del IMCP.

Durante el coloquio, el Lic. Torija Bretón explicó la 
importancia de comprender el modelo económico 
mexicano, el cual fue comparado con el de otras 
naciones como Alemania, España y Estados Unidos 
de America, para entender que México es una poten
cia mundial en materia contable.

“Nuestro país es una nación que se encuentra en los 
primeros lugares en cuanto a contabilidad se refiere".

afirmó el Lic. Torija. “Poseemos un sistema de con
tabilidad que ninguna otra nación tiene, cosa de la que 
debernos sentimos orgullosos".

Esto dio lugar a un análisis de las fallas más impor
tantes en materia contable con respecto al vecino del 
norte que actualmente se constituye como la econo
mía más poderosa del mundo. Posteriormente, el Lic. 
Gilberto Bretón agregó que la verdadera esencia de la 
contabilidad esta en el criterio y la técnica del conta
dor y no en criterios de raza o nacionalidad.

“El mundo está hecho para los audaces y los que 
crean en ellos mismos, el qué tan lejos podamos llegar 
está en nosotros mismos y en el nivel de preparación 
que tengamos para enfrentar los retos que nos ponga 
la vida”, concluyó el contador. México es una  potencia  m undia l en m ateria  

contable.
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El campo en México, cuestión de prejuicios
♦ S e  realiza el 2° C ongreso  In ternacional d e  A gronegoc io s e n  la UPAEP.
♦ Es necesaria  u n a  evo lución  c o n s ta n te  d e  e s te  sec to r e n  el país.

P o r  D ia n a  J im é n e z  . ‘.w-r  í í ° rtKm,CT,ca’ J;!pf n c ^ n c I- P3*5»  importantes
J M B r e V  H M M m  11 ‘‘■ l i l l l  I r n f T r i^ M  .h altamente potenciales en el scctnr ««<• 1. ....

“En México, cuando se habla de gente de campo, se 
piensa en 'gente pobre'; por lo tanto, el verdadero reto 
es tecnificar el campo, aumentar su innovación, su 
tecnología y  haccr de nuestros campesinos verda
deros empresarios del campo", manifiesta el Mtro. 
Hcrbcrto Rodríguez Rcgordosa, Vicerrector Acadé
mico de la UPAEP, en la inauguración del 2o Con
greso Internacional de Agronegocios, organizado por 
la Facultad de Agronomía de esta institución.
Con lo anterior, se plantea el objetivo de cubrir 
demandas y necesidades de personas interesadas y 
relacionadas con la comercialización de productos 
agropecuarios en la República Mexicana, asi como en 
otros países.

El programa consistió en un ciclo de conferencias en 
las que tuvieron ponencia representes de empresas 
nacionales c internacionales, como Estados Unidos de

La globalizadón, indispensable para el cam po  
m exicano.

Norteamérica, Japón c Israel, países importuna y 
altamente potencíales en el sector de los agronegocios 

Por lo que cada uno de los ponentes ¿empatió sa  
conocimientos y  perspectivas sobre agrotcoiok'á v 
estrategias de producción y comercial Lacen ¿  
productos del campa 

“La globalizadón es un apoyo para que el camp) to 
xicarlo se desarrolle más rápido y de una manera cfcu v 
eficiente", según refirió Christun Sánchez Cantad», 
Presidente de la Mesa Directiva de Agronomía.

Por ello fue preciso invitar a especialistas extran
jeros, para que con sus aportaciones sobre los agro- 
negocios, los participantes puedan tener una visión 
más amplia, aprendan a ser competitivos, empren
dedores y “ayuden a la evolución del campo y h  
economía mexicana".

r

La Etica, principal herramienta profesional
♦ 'Q u ien  no  m an tien e  el ritm o en  e s te  m u n d o  d e  co n stan te  cam b io  e s tá  d e s tin a d o  al fracaso ;M artín ez  O ropeza.

P o r  F e d r o  R a m o s  L ó p e z

Como parte de la sesión mensual del 
Seminario Académico que realiza la 
Escuela de Odontología de la UPAEP, se 
realizó la conferencia “Ética profesional 
en Odontología”, impartida por el Dr. 
Marco Pablo Martínez Oropeza, en don
de se manifestó “un enfoque de vida” a 
los futuros especialistas en la materia.

Dicha conferencia, lejos de haber si
do un tratado de normas médicas, fue 
una lección de vida en la que el doctor 
explicó a los presentes la importancia 
de la ¿tica actual, “ésta debe ser como el 
pan de cada día", explicó Martínez O- 
ropeza, “ya que es de vital importancia 
para un profesionista discernir entre lo 
que es bueno y malo, para beneficio de 
la sociedad".

“E1 concepto de ética se nos inculca

desde el primer momento en que tene
mos uso de la razón, y  es a lo largo de 
nuestra vida (y dependiendo de nuestras 
vivencias) que nos vamos luciendo per
sonas buenas o malas. Es asi como apli
caremos el concepto de etica en nuestras 
profesiones", reiteró el doctor Martínez.

De igual forma, durante la ponencia, 
se hizo especial hincapié en la ética del 
conocimienlo y en la importancia que 
tiene la actualización en la vida de cual
quier profesionista.

“Quien no mantiene el ritmo en este 
mundo de constante cambio está des
tinado al fracaso”, por lo que se reafir
ma con lo anterior el compromiso de 
crear profesionistas con un alto sentido 
ético y profesional, que servirán de for
ma humana y profesional a la sociedad 
en general.

Es de  vital im portancia  para  un profesionista  discernir entre lo que es 
y  m alo, para  el bien de  la sociedad.
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* Se reconoce  al Dr. Sergio Juárez Rugerio, ca ted rá tico  d e  la facu ltad  d e  M edicina com o d ig n o  rep re sen tan te  d e  la co m un idad  m édica pob lana .

La Asociación Poblana de Alzheimer recibe 
Premio Anual de Salud Municipal 2007

Por El Um i  i  rsítahio

A nombre de la Asociación Poblana de 
Alzheimer y Enfermedades Similares 
A.C., el I>r. Scipio Juárez Rugerio, 
Presidente de di d ía  organización y 
catedrático de la facultad de Medicina 
de la UPAEP fue galardonado con el 
Premio Anual_ de Salud Municipal "Dr. 
Jesús Manuel de la rúente**, en la 
categoría de persona moral.

El Premio Anual de Salud Municipal 
tiene el propósito de reconocer a las 
personas físicas y  morales que desta
quen por sus investigaciones, proyectos
o actividades en materia de salud.

Se recordó que la Asociación Poblana 
de Alzheimer se integró a principio* del 
a fio 2005 cuando el Dr. Juárez Rugerio 
invitó a una serie de personas, familiares 
de pacientes que padecen esta enfer
medad, a reunirse periódicamente en se
siones para intercambiar experiencias y 
brindarse apoyo mutuo. Fue en el mes 
de junio del mismo año cuando se 
constituyó oficialmente ante el notario 
público dicha asociación.

Las instalaciones de la UPAEP fun
gieron como sede de la XI Reunión 
Nacional de Asociaciones de Alzheimer 
y Grupos de Apoyo “20 años de 
Alzheimer en México”, conjuntando 22 
entidades de la República Mexicana, los 
dias 31 de marzo, 1 y 2 de abril de 2006.

Uno de los logros obtenidos es perte
necer a la Asociación Mexicana de 
Alzheimer y por lo tanto también es

miembro de la Internacional A stoda- 
llon A lzheim er D iseaic; actualmente el 
grupo de apoyo integrado se reúne los 
primeros sábados de cada mes en el 
auditorio del nuevo Hospital Latinoa
mericano, con la finalidad de compartir 
sus sen tim ien tos y experiencias, 
dejando a un lado la soledad y enfren
tando esta situación.

El especialista en medicina interna y 
geriatrla indicó que este tipo de pato
logías (Sfndrome deméndales, Alz
heimer, demencia bascular y fronto 
temporal) a nivel mundial agrupa cerca 
de 18 millones de enfermos, de los 
cuales 450 mil pertenecen a México.

Durante la entrega también se reco
noció al Dr. Mario G arda Carrasco, con 
el premio “ Dr. Mariano Joaquín de 
Azures y Ccballos", en la categoría de 
persona física.

De esta manera a nombre del Dr. 
Enrique Dogcr Guerrero, Presidente 
Municipal de la Ciudad de Puebla, el 
Lic. Ignacio Mier Velazco, Secretario 
del H. Ayuntamiento de Puebla recono
ció a los galardonados como dignos 
representantes de la comunidad médica 
que se han preocupado por impulsar la 
materia de salud en el municipio.

El Dr. Femando Rojas Cristera, 
Presidente de la Comisión de Salud, 
explicó que el Dr. Jesús Manuel de la 
Fuente -nombre que recibe el premio 
otorgado- fue un distinguido médico 
que trasciende en la historia de la salud 
en los inicios del siglo XX, en Puebla, al

Efemérides 
sanitarias de 
la Ciudad de 

Puebla plasma la 
importancia que 
tiene evitar el 
problema de la
contaminación 3?.

Juárez Rugerio en tregará el 
nom bram iento  a otro integrante.

presentar la obra “Efemérides sanitarias 
de la Ciudad de Puebla”, en la que 
plasma la importancia que tiene evitar el 
problema de la contaminación y distri
bución del agua potable a través de las 
obras de alcantarillado, pavimentos y 
albañiles que lograron hacer de Puebla 
una ciudad moderna.

Cabe destacar que en unos días el Dr. 
Sergio Juárez Rugerio, tras dos años 
desempeñando el cargo de Presidente de 
dicha Asociadón, entregará el nombra
miento a otro de los integrantes, esto 
para continuar impulsando la labor 
pública que tiene la asociadón entre la 
sociedad poblana.

El Alzheimer, la epidemia del siglo
P o r  E l  U.w e k s j t a r j o

El Dr. Sergio Juárez Rugerio, explicó 
que el Alzheimer es una dem enda 
degenerativa progresiva que se 
presenta en adultos mayores a los 
sesen ta  años, pero  hay casos 
esporádicos donde la enfermedad 
puede darse desde los cuarenta. "En 
nuestro pais se habla de que el 6 por 
ciento de la población mayor de 
sesenta años presenta este padeci
miento o algún otro tipo de demencia, 
que con el aumento demográfico de 
este rubro, cada cinco años se duplica 
la alteración".

Abundó que la pérdida de memoria 
es el pnm er sinioma asociado al 
padecimiento, seguido de la disminu

ción del lenguaje, la cognición, el 
deterioro de los procesos mentales que 
en etapas avanzadas es notable, debido 
a que los pacientes dejan de caminar

porque no recuerdan cómo hacerlo, se 
mantienen inmóviles, dejan de comer o 
lo hacen con las manos, porque se les ha 
olvidado el proceso de esta acción.

Otra de las complicaciones que se 
dan son las famosas “escaras”, que se 
dan en etapas avanzadas, lo cual 
consiste en la formación de llagas en el 
cuerpo, sobretodo en la región de las 
caderas, espalda, piernas o rodillas.

En cuanto al tratamiento, el especia
lista declara que es muy caro, pues el 
costo mensual es arriba de los 5 a 10 mil 
pesos mensuales entre medicamentos y 
cuidados, por lo que esto puede ser una 
dificultad para personas con escasos 
recursos que en la peor de las situa
ciones desconoce que el familiar tiene 
Alzheimer.

A la problemática se le suma que 
actualmente para 8 millones de per
sonas de la tercera edad, hay sólo 
trescientos geriatras para darles 
atención médica, por lo tanto, el tra
bajo consiste en educar y  profesio
nalizar en áreas de edad senil a  todo el 
resto de los expertos de la salud, como 
psicólogos, enfermeras u odontólogos.

Cabe destacar que médicos, enfer
meras y  familiares de pacientes con 
Alzheimer, provenientes de distintas 
partes de la República Mexicana, se 
dieron cita en las instalaciones de la 
UPAEP el año pasado para participar 
en la XI Reunión Nacional de Aso
ciaciones de Alzheimer y Grupos de 
Apoyo “20 años de Alzheimer en 
México".
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Jorge, Blanca, Berenlco, Roxana, Fisc y Gloria

'c h rtttü n e .S a ia .U z z c tw
, Dantela,Usbeth y Bercnlce

Empresa Shine Moments 
Ganador: Viridiana Copto Sastré

Adrián, Ahali, Diana y A lejandro

O v o  ¿ e  á g u i l a
Por Pepe Notario ^

Los finales pesan, y  nos agarran durmiendo.

Un ángel se cayó del cielo.

B usca Ch a v o s
^ p a r a V o r m a r  b a n d a  I

INFORM ES

- baterista
- rjuitarrista
- bajista

045 246 757 74 2B 
809 35 20

dan.'va .aürafwo ren
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Calmecac:
la cultura que nos une

P o r  Sa n d m  G u evara A l ta m ir a n o

“Para juzgar un pueblo es necesario 
conocer su cultura y su lenguaje”, así lo 
expresó el profesor Genaro Medina, 
autor del libro “Calmccac: la cultura 
que nos une”, en el ciclo de conferen
cias titulado “Conociendo la cultura 
Toltcca-Chichimeca”.

Durante las sesiones se trató a la 
cultura Tolteea y Chichimeca, su escue
la, sus principios, su gobierno, sus fun
damentos, costumbres y tradiciones.

La cultura tolteea fue la etnia do
minante de un estado cuya influencia se 
extendía hasta el actual Estado de 
Zacatecas y  al sureste en la Península 
de Yucatán. La palabra tolteea provie
ne del náhuatl y  significa “la vida viene 
del huevo", indicó Medina.

Con respecto a la educación, el Cal
mecac era la escuela de los toltccas en 
donde anteriormente se estudiaban to
dos los fenómenos naturales surgiendo 
asi su creencia por los diversos dioses 
relacionados con la naturaleza.

El profesor, originario de San Lucas

Atzala, Puebla, señaló que sólo enten
diendo el idioma podemos admirar lo 
profundo de sus raíces agrupadas, que 
con tan sólo 1500 años de presencia 
forman un estilo de vida, embellecido 
con metáforas y  sabios consejos.

A su vez, Medina dio a conocer las 
traducciones metafóricas de Quctzal- 
cóall y Coatzacoalco, Tonanzintla, y 
Huitzilopochtli, mismas que adoptaron 
otra traducción debido a las diversas 
circunstancias que se presentaron con 
la llegada de los españoles.

“Cuando logre conocer las palabras, 
m edí cuenta que la historia contaba con 
diversos errores, algunos por ignoran
cia, otros buscando otro fin y  cuando 
decidí escribir mi libro, quise hacerlo 
contando la verdad a través de la voz 
del pueblo y la tradición, pues el 
Calmccac no ha muerto, todo existe, 
todo vive”, argumentó el profesor.

Según refirió el autor, su ideal radica 
en que la gente conozca el por qu¿ a los 
provenientes de estas culturas los deno
minan como “baratos", lo cual es por no 
conocer nuestro idioma y nuestra cultu

ra, remarcó Medina.
“ Para que se alcance la libertad, c* 

necesario conocer el lenguaje y cultura

del que provenimos, «le no »cr a \í nunca 
vamos a pasar de la mediocridad", 
concluyó Genaro Medina.

Cuando decidí escribir m i libro, quice hacerlo con tando  la verdad a través 
de la voz del pueblo.

Con la presencia del Or. 
LuisTiburdo, 
representante de la 
UNESCO en México fueron 
inauguradas las 

1 actividades del Día 
Internacional del Libro y : 

f del Derecho de Autor, esta 'i 
r celebración tuvo cómo 

objetivo el acercamiento 
i  de los estudiantes con el ] 
¡  mundo literario, j

P O R S IS O M  CUEVA*.

Se celebra 
a Internacional 

del Libra

m u estra  'V irte tas ' que  
forma p a rte  d e  la 
exposición  colectiva *Me 
ren to  para  so rta ríc reada  
p o r el artista  oaxaqueA o 
Alvaro Santiago, continúa 
ab ie rta  al público  en  las 
instalaciones del 
C ulturarium  h asta  el 
próx im o 17 d e  junio,

t

i
«V

I
1/



W n 'm rsita rlo s£gun fitiyjnuu
Miércoles 25 de abril de 2007

2004 Grupo Punta students at 
Oklahoma State University
P o r  E l USUTJlStTAMO

ln tlic summcr of 2004, almost 20 
CuJcnH fnim UPAEP, Grupo Punta, 
\nitcJ tlic State o f Oklahoma ¡n tlic 
United Sutes. Okhlxntu State University 
Untcd ilirir\isit. UPAEP students arrived 
at Tulu Intmutiorul Airport and werc 
ttclaxncd by tlic UPAEP Liaison office 
at OSU. Tliey nxle an OSU bu» to 
Stillwatcr. Oklahoma and Maycd in tlic 
OSU univcrvty apartments duriny tlieir 
visit. Tlic students luid a busy sdicdulc. 
OSU rreeived them witli a weleome 
dmner ín lknnctt l lall, uhere tlicy liad (lie 
(jijxrtunity jo mcct with UPAEP friemh 
at OSU, hkc Dr. McCniry, Dr. Ilcnnc- 
Irrry. (icny Aucl, Dr. Toncgo, Dr. Mi/e, 
I)r. Htrd and niany otliers. Grupo Punta 
students attended n npecial l-cadcrship 
traininj; callcd tlic "Kopc Coursc". This 
nxirsc i» dcMgncd to develop Icadership 
vkills and to wxwi 011 team dcvclopmcnt. 
Tl>cy \i\itcd tlic National Memorial Mu- 
scum in Okhlkxm and tlic Cowlxiy I lall 
ofFame.

The students also traveled to Sliawncc 
foran International Fináis Youtli Rodeo, 
swam in Kcystonc Lake, and eountry 
daneed in thc Tum blcwccd. The 
Leadcrship Students Council in Oklaho- 
ma State and State Farm Insurance 
oílercd them a lunch and they werc 
impressed with tlic questions that the 
UPAEP students presented to them. In 
tlic State Farm Insurance main building 
in Tulsa, UPAEP students had thc 
opportunity to watch how an intelligent 
messenger robot distributed thc mail

The coursc is dcslgn to  dcvelope  
Icadcrshlps In skills.

a m o n e  th c  d if fe re n t in su ra n c c  
departments. Tlic students also liad thc 
opportunity to go shopping at thc main 
Malí* in Oklalioma City and to have fun 
watching a Sliakcspcarc play in a park.

Tlic students rcccivcd difTcrcnt leader- 
ship conferenccs from OSU professore, 
Dr. I Icnnebcrry, Dr. M i/e, and Dr. Mac 
MeCrory. Tlic Latin American Studcnt 
Assocíation hosted n special confercncc 
to  tn lk  ab o u t g rad ú a te  co lleg c  
opportunitics at OSU. The Grupo Punta 
students reccivcd all kinds o f  attentions 
from thc OSU and Stilluater eom- 
muntiy. Tlic students that gained tliis 
cxpcricnce werc: Abraliam Bermejo, 
Carolina Ucaureganl, Luis Ál-varez, 
Gloria Posada, Orlando García, Ana 
Laura V ázquez, D avid V ázquez, 
Mariangel Calva, Femando Mcléndez, 
Carolina Fosado, Xocoyoezitl C a
ballero, Ana Lamshing, Víctor Badiano, 
Jaquelinc González, Gustavo Ramírez. 
Marcela Couto, Jor^c González, Paola 
Cortés, Francisco Couto, Pilar Marín, 
Coral Moreno, Antonio Velázqucz, 
Ernesto Chincoya y Femando Viñas

A  / >  Being ln O klahom a w as a 
[ S  u n lq u e  experience, w e 
L j  k d  le am ed  a  lo t of th íngs, 
beg lnn ing  w orking like a team  an d  
u n d ers tan d in g  th e  cultural 
d ifferences b e tw een  o u r countries, 
b u t believe th a t  th e  m ost im p o rtan t 
Is to  realize th e  blg op p o rtu n itic s  to  
stu d y  a g ra d ú a te  d eg ree  ou ts id e  of 
México n

F em ando  Viñas Valle

/ >  *To vlslt O klahom a w as an
I 4 1 n  cxPerience f ° r ou r G roup H  Lj  like no th ing  else, because  
w e shared  visión, friendsh ip  an d  
un ión  m om ents.W e w ere tre a ted  
cxcellently a n d  w e are  thankfu l for 
th a t ”.

Víctor Javier Badinno R.

uu<
i “My experience In 
■ O klahom a w as really 
I gratefu l as a  person  an d  as 

a  s tu d c n t  because  w e h ad  th e  
o p p o rtu n ity  to  know  university Ufe 
in a n o th e r  eountry  an d  com pare  in 
a  positivo w ay o u r academ ic leve ln.

Carolina B eauregard  M artínez

A  A  "The experience of be ing  In
I S  r H w as c n ^anced  in m any LJ E2l aspeets, intellectual and  
sp lritu a l.tn e  Interactlon  w ith my 
friends, to  m ee t new  people, th e  
leadersh ip  train íng  an d  th e  visits to  
m any places in O klahom a helped  
m e to  relnforce m y valúes a n a  grow  
like person  n.

Jackeline G onzález Sastré
Ifyou nced more Information about UPAEP 
Liaison office at OSU picase contad Lupita 
Fabregas: Maria.Fabrcgas<Sokstatc.cdu

E t  s i  o n  n 'a v a it p lu s  d ’e a u ?
Sorn iE  Ke e l e y  
ISTERCiMBIO DE PARIS .V
Id io m as  r  C o m e r c io  ix t e r x a c io x a l

Le 22 décembre 1992 les Nations Unies ont adopté une reforme 
qui declara le 22 mars de chaqué année "Joumée mondiale de 
Icau". Cette résolution invite les nations á consacrcr ce jour á la 
sensibilisation du public par la distribution de traets, la 
difiusion de documcntaires, l'organisation de conferenccs, de 
sérmruires et dexpositions liés á la conservation ct au 
développement des ressources en eau.

Le theme de la Joumcc mondiale de l’cau en 2007 cst « 
Faire face á la pénuric d’cau ». Ce théme fait ressortir 
I importance croissantc de la pénuric d'cau dans le monde. On 
se rend compte de la nécessité de rcnforccr l'íntégration ct la 
coopération afín d'assurcr une gestión durable, efficace ct 
equitable de ressources hydriques rares, que ce soit 
localeinent ou á réchellc intcmationale.

Le th e m e  d e  cette année cst grave, la pénuric d'cau cst 
des e n u e  “l'cnjcu du XXIémc siécle". II s'agit de trouver des 
m o y e n s  plus cíficaces de conserver, d'utiliser ct de protéger 
les re s so u rc e s  en eau d e  la terre. D'autant plus que la 
p o p u la tio n  m o n d ia le  dcvrait atteindre 8,1 milliards d'ici 
20J0 p o u r  re p o n d ré  á  c e t te  demande croissantc de 
n o u m tu r c .  il fa u d ra  p ré le v c r  14 % de plus d'cau doucc pour

l'agriculturc au cours des 30 prochaines annécs. Ce manque 
d'eau est aussi dü au rechaufTement de la planétc qui accroit la 
fréquence des séchcresscs. En conséqucncc il y  a plus 
d'orages et d'inondations qui détruisent les cultures, pollucnt 
l'cau douce et endommagent les installations de stockagc ct 
de transpon de cette eau.

Ce sujet préoccupant est abordé de maniere difTérente 
sclon le pays. Dans les pays développés, les habitants 
prennent á  cceur les actions environnementalistes mais 
finalcment ce sont des consommateurs de masse qui nc 
rcspcctcnt pas les limites des ressources épuisablcs. L'cau cst 
le parfait excmplc de ce manque d'éthiquc. Malgré les 
mesures du gouvcmcment qui chaquc éte interdisent 
l'arrosagc de la pelousc ct 1c lavage de voitures, cela 
n'empechc pas les franjáis de prendre plusieurs douchcs par 
jour. A l'inverse, sur le contincnt africain, l'cau cst rarc ct les 
habitants sont obligés de se restreindre dans son usage. En 
géncral il n'cxistc qu'un scul puit d'cau potable pour un 
village entier. Pendant les périodes de scchcrcssc. Ies 
organisations humanitaires doivcnt intervenir ct amener l'cau 
áccs habitants.

Bien que cctte joum ée soit reconnuc mondialcmcnt, elle 
reste inapcr?uc. Malgré la tragedie de ccttc rcalité, on a 
tcndancc á fcmier les ycux alors que chaquc cfFort au 
quotidicn compte.

Ciencia

Los libros enfermos
P o r  L u i s  A l b e r t o  U r ib e  P a c h e c o /  
D iv u l g a d o r  c i e x t If i c o  r
COLECCIONISTA DE UBROS.

A diferencia de los diamantes, según dicen los 
que saben (de diamantes, claro), los libros no 
son para siempre. Al paso de los artos, los libros 
pueden sufrir un deterioro que los lleve, en 
algunos pocos artos, a convertirse en polvo.

Las hojas de papel de los libros están hechos 
de papel, celulosa procesada proveniente de 
corteza de árbol, que al inicio tiene una 
coloración blanca, pero al paso del tiempo y al 
contacto con el aire, polvo, insectos, contami
nantes, bacterias y la humedad principalmen
te, sufre deterioros Importantes, como es la 
resequedad en la superficie de la hoja y su 
marca más notoria: el amaríllamlento, la hoja 
sufre una especie de 'oxidadón' y se vuelve 
muy frágil.lo cual impide que el libro pueda ser 
manejado adecuadamente, y cada vez que se 
pasa una hoja se corre el riesgo de que la hoja 
se deshaga o el libro se caiga a pedazos.

El papel fue Inventado en China en el arto 
105 D.C por el Jefe de los eunucos del empe
rador, quien organizó la producción en masa y 
hasta consiguió una patente del proceso.

La hoja de papel revolucionó la forma en 
que se transmitía la informadón, además de 
ser más liviano que las tablillas de madera o de 
barro,o bien las pieles de animales, como es el 
caso de los códices prehispánlcos. Por eso, el 
papel tuvo un gran auge y aceptación, desde 
documentos de gobierno hasta cartas de 
devotos enamorados, pero tanta'portablIidadT 
para hablar en términos actuales, se paga el 
precio de la inestabilidad de estructura 
química del citado papel.

Aunque hay libros, como las Biblias impre
sas por Johann Gutenberg que todavía subsis
ten en algunas bibliotecas del mundo, pero 
gradas a los enormes y esmerados cuidados de 
muchos restauradores. Induso, si ustedes vi
sitan la Biblioteca Palafoxiana, verán que guar
dan los libros mejor que a los animales de un 
zoológico, pues entre los más de 40 mil ejem
plares que resguarda hay libros que tienen más 
de 400 artos, pero si quieren tomarle foto, no es 
poslble.y si lo hacen con flash es probable que 
el guardia los saque del lugar o llame a la pa
trulla, pues asf como pasa con las pinturas, la 
frecuenda de la luz emitida por el /7as/i,darta la 
superficie del libro y afecta también a las tintas 
o pinturas de la cublerta.Y que eso le pase aun 
libro de400 artos es algo terrible.

Es curioso que en la Biblioteca de la Univer
sidad Nacional de Colombia existe lo que se 
conoce como el ‘Hospital de los Libros? en 
donde, a la vista de todos, a través de una se- 
paradón de vidrio se encuentra un grupo de 
ocho personas quienes, usando cubre bocas y 
guantes, atienden a estos libros "pacientes" 
para rescatarlos del grave deterioro en el que 
se encuentran.

Y hay que tener cuidado con sus libros, pues 
ahora que viene el tiempo de lluvias, se reco
mienda que no se utilice el libro de biología o 
de matemáticas como sustituto del paraguas o 
la sombrilla, pues al estar en contacto con el 
agua, el libro puede deteriorarse y favorecer la 
formación de moho que al paso del tiempo 
hará que el libro pierda las hojas y se degrade.

Como hemos visto, los libros también se 
enferman, por eso debemos tener mucho 
cuidado en su maneja Y también en esto la 
ciencia tiene mucho que decir.
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España y México
por el avance en la Pedagogía

P o r  G a b r ie l a  S o l ís  Vá z q u e z  
y  D r . D a v id  d e  l a  O u v a .

Con la finalidad de elaborar y  mejorar marcos teó
ricos y  metodológicos sobre asesoramiento educativo 
c inclusión social, capaces de com prcndery modificar 
de forma eficaz la compleja realidad educativa 
(www.culturainclusiva.com ), el Dr. David de la Oliva 
Granizo, catedrático de la facultad de Pedagogía de la 
UPAEP, informó la conformación de un equipo de 
investigación internacional sobre Asesoramiento E- 
ducativo c Inclusión Social (AEIS).

“Actualmente”, indicó, “este equipo realiza varios 
proyectos de investigación en coordinación con do
centes de reconocido prestigio de la Benemérita Uni
versidad Autónoma de Puebla, de la Universidad In
tercontinental y con las universidades españolas: Uni
versidad Autónoma de Madrid y Universidad Na
cional de Educación a Distancia”.

El Dr David de la Oliva Granizo, es profesor asociado 
c investigador de la Universidad Autónoma de Madrid, 
contratado, a partir del I de septiembre de 2005 hasta la 
fecha, como catedrático doctor de la facultad de 
Pedagogía por la UPAEP gracias al Pro-grama de 
Incorporación de Doctores Españoles a Universidades 
Mexicanas, propiciado por la Agencia de Cooperación 
Internacional Española (ACIE) y por la Asociación 
Nacional de Universidades c Instituciones de Educa-

Se realizará un 
congreso, con sede 
en la UPAEP, 

titulado "Integración 
Educativa e Inclusión 
Social", del 6 al 8 de 
septiembre 2007

ción Superior de la República Mexicana (ANUIES).
Además de realizar labores docentes en los niveles 

de Licenciatura, Maestría y  Doctorado de Pedagogía 
en la UPAEP, propuso la formación de un equipo de 
investigación internacional sobre asesoramiento edu
cativo c inclusión social (AEIS), cuyo objetivo ge
neral es la realización de Proyectos de Investigación a 
nivel internacional, nacional y  local.

Asimismo, como parte del programa de coopera
ción entre España y México, el doctor ha puesto en 
contacto a la UPAEP con la Universidad Autónoma de 
Madrid para realizar un convenio marco que permita 
el intercambio futuro de alumnos y profesores entre 
las dos universidades.

Se propuso la form ación de  un  equipo de  
investigación internacional sobre 
asesoram iento  educativo e  incluso social.

Como resultado final de su estancia y como fruto del 
Equipo de Investigación, se realizara un congreso, con 
sede en la UPAEP, titulado "Integración Edu-cativa c 
Inclusión Social” d d  6 al 8 de .icpticmbre 2007. Las 
bases las podras encontrar en tnm : cultuminclusn u  a>m 
y en www.upaqt.mx. Este congreso cuenta con ponentes 
internacionales de gran prestigio de Inglaterra, España y 
México.

La UPAEP y la UNAM firman convenio de colaboración
• C ontribuirá a desarro llar investigación con  tecno log ías novedosas q u e  perm itan  la p roducc ión  a nivel Industrial.

El convenio contribuirá a  desarrollar investigación para la producción  
de bienes en el sector social.

E l  Un iv e r s it a r io

La UPAEP firmó Convenio de Cola
boración Académica con la Universi
dad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) a través del Posgrado en 
M ecatrónica en UPAEP, por un lado, y 
del Centro de Física Aplicada y Tec
nología Avanzada de la UNAM, ubica
do en el campus Juriquilla, Querctaro, 
por el otro. Esto para realizar trabajo de 
investigación en diversas áreas de la 
cienciay la tecnología.

El convenio contribuirá a desarrollar 
investigación con tecnologías nove
dosas que permitan la producción a 
nivel industrial, de bienes de consumo 
importantes para el sector social del 
país; la investigación original y de 
calidad en la ciencia de materiales 
aplicada a los MEMS (MicroElcctro- 
Mechanical Systems), contribuirá a di
señar prototipos para su uso en diferen
tes campos de la ciencia y tecnología.

Asimismo, se espera incorporar a los 
jóvenes profesionistas a la ciencia apli

cada y al desarrollo de tecnología, esto 
para darle independencia tecnológica a 
México y preparar la nueva generación 
de profesionistas para dar prestigio a 
las instituciones de educación superio
res el país, especialmente en la UPAEP

y la UNAM.
El documento fue firmado, por parte 

de la UNAM, por el Lic. Enrique Del 
Val Blanco, Secretario General, el Dr. 
René Raúl Drucker Colín, Coordinador 
de la Investigación Científica y el Dr.

V íctor M anuel C astaño Menescs, 
Director del Centro de Física Aplicada 
y Tecnología Avanzada; por parte de la 
UPAEP firmaron el Dr. Alfredo Miran
da López, Rector, y el Mtro. Eugenio 
Urrutia Albisúa, Director del Depar
tamento de Investigación.

Durante la entrega del convenio, se 
contó con la presencia del Dr. Rogelio 
Rodríguez Talayera, Vicedirector Aca
démico del Centro de Física Aplicada y 
Tecnología Avanzada de la UNAM; la 
Dra. Rubí Salazar Amador, Coordina
dora del Posgrado en Ingeniería Me- 
catrónica UPAEP; y el Mtro. Fidel 
Pacheco García, director del CESAT- 
UPAEP, quienes serán los responsables 
técnicos de los proyectos que surjan al 
amparo del convenio.

Por su parte, el Mtro. Urrutia Albisúa 
manifestó, “este convenio es fruto de 
aquellas semillas que se sembraron 
hace algunos años, lo cual se convierte 
en un ejemplo del trabajo que se puede 
hacer y alcanzar”.

http://www.culturainclusiva.com
http://www.upaqt.mx
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La triste y cruda 
realidad
• ¿Considera! q u e  la resaca 

es una enferm edad?

Por J o s  mu  as  L ó p e z  Z a m a c o s a

Te levanta» y todo el cuerpo te molesta: 
dcvJe el calcetín que no te quitaste has
ta la cabellera despeinada que no pue
des controlar. La cabeza te da vueltas, y 
lo único que quiere* es que “una ayuda 
divina te saque c\c demonio que no te 
dej» vivir en paz” ...
¿Quí r» la cruda o resaca?
Por si no sabes, la cruda o resaca es el 
multado de la intoxicación del organis
mo, que se pros-oca por la ingesta de una 
dosi» excesiva de alcohol. Aparece al dia 
siguiente de lial>er tomado, y se puede 
empeorar si se fuma excesivamente.

...esa es la explicación que puedes 
encontrar al sentirte tan mal, ya que tu 
cuerpo se protege de dicha intoxicación 
y comicn/a a segregar enzimas que me- 
laboli/an y desechan las toxinas; sin 
embargo, cuando ingieres alcohol de 
manera exagerada, entonces comienzas 
a sufrir de esos "pequeños" síntomas 
que no sabes cómo curar...
Síntomas
liste m ado de "reflexión ¡tosí alcohó
lica” se caracteriza por dolor de cabeza, 
fatiga, sed intensa, ardor de estómago, 
malestar general, visión borrosa, aci
dez estomacal, temblones, diarrea, ma
reos, náuseas y puede llegar muchas 
veces al vómito. Asi que si notas que ya 
no puedes seguir trabajando, o tu cere

bro no da para más, estás sufriendo de 
una fuerte cruda.
¿C óm o cu rá r te la ?
Por todas partes puedes escuchar “vo
ces am igas" que te aconsejan que tomar 
para olvidarle de esos pequeños de
talles físicos que ocasiona el alcohol, 
algunos de ellos son:

- Tomar una copa durante la resaca: 
lo cual es totalmente falso, ya que el 
alcohol es la sustancia que ocasiona 
dicho malestar, por consiguiente sólo 
agravarás el malestar.

- Algunos recomiendan ingerir vita
minas; sin embargo, esto puede ser a- 
ccptablc, pero si la consumes a grandes 
cantidades! II,..

• Otros consideran que tomar mucha 
agua ayuda a que aumentes la diuresis 
(que puedas ir al baño), mas es total
mente falso, debido a que el alcohol se 
elimina a una velocidad de 7 gramos por 
hora y no se puede acelerar el proceso.

- Y otros más consideran que una 
cucharada de aceite o de leche de mag
nesia antes de beber es bueno, para asi 
reducir la absorción gástrica de alco
hol, lo cual no es cierto, ya que la muco
sa gástrica no queda totalmente cubier
ta, y la parte libre continúa absorbiendo 
el alcohol a la misma cantidad.
. . .y  ¿cóm o prevenirlo?
La mejor manera de hacerlo es no beber 
o hacerlo muy poco, tampoco tienes que 
mezclar alcohol con agua, ya que esto 
acelera la absorción de dicha sustancia.

Lo m ejor seria evitar consumir bebi

\ ) b ¿ >

das alcohólicas oscuras (tú ya las cono
ces); come antes de beber y con poca 
grasa; por lo regular, trata de beber y 
comerá! mismo tiempo.

Pero, si ya tienes la resaca, entonces 
ingiere jugos de frutas para reponer la 
perdida de vitaminas, tomar alimentos 
suaves que no irriten la mucosa gástrica 
y  de preferencia que sean dulces. Pue

des comer legumbres, cereales, frutas 
secas, leches y carne y, por último, 
duerme más de lo normal.

Ya sabes a lo que te arriesgas si con
sumes de manera exagerada alcohol, 
esto son sólo las consecuencias físicas 
que puedes sufrir, existen otras que qui
zás no puedas imaginar.

Ideas brillantes en un lugar diferente
— -

\ V

> El nuevo 
1 mandato de 

la industria 
consiste en vender 
experiencias que 
agudícen la 
relación del 
consumidor con la 
marcaH .

Fueron tres días con  alta dosis d e  creativ idad y sorpresas.

• Eso es lo q u e  m arca 
la com binación d e  experiencias.

Por VisrzA L u sa

“Ser creativo o no ser nada", fue el tema que movió al 
ciclo de conferencias realizadas por la Escuela de Di
seño y Producción Publicitaria (DPP), en la Arena 
Puebla, si, en la Arena Puebla. Tres días con alta dosis 
de creatividad y sorpresas, algo novedoso que, como 
lis estrategias ÜTL, dejó algo que contar.

El concepto del congreso comenzó desde el lugar y 
dio pie a que se pudieran llamar luchas a las ponencias 
y obviamente luchadores a los ponentes. Cada orador 
mostraba el asombro y gusto que le daba estar en el 
encuentro y al final era premiado con “ El cinturón 
dorado creativo".

Luchas de marketing, publicidad alternativa, pro
ducción y diseño, se dieron arriba del ring, por grandes 
luchadores como Julián Puente, David González, 
Germán Calderón, entre otros que, pensando diferente, 
han podido ganar peleas en las mejores agencias y 
escuelas del pais.

“El nuevo mandato de la industria consiste en ven
der experiencias que agudicen la relación del consu
midor con la marca”, esto es BTL, pensar diferente, es 
creatividad, liay que entender que la creatividad no 
tiene límites, entonces ¿porque limitarla?

Y por supuesto qué mejor cierre, que una lucha li

bre, ya no aquella de pensamientos, sino la que entu
siasma, la que grita, la que emociona. Rudos vs. téc
nicos, tres de cada bando (aquella que se da los lunes 
por la tarde) pero que esta vez tuvo lugar un viernes y 
no cualquier viernes, sino aquel en el que había que 
decidir ser un creativo o morir en el intento.
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D esde el Nido

En Baloncesto de CONADEIP, 
varonil plata y femenil, bronce
P o r  C r ist in a  S a l g a d o

La escuadra varonil de básquetbol 
regresó de Monterrey con la presea de 
plata de la Conferencia Nacional de 
Baloncesto de CONADEIP. Las Águi
las se despidieron del titulo que hablan 
custodiado por dos años consecutivos 
al caer 77- 72 frente a los anfitriones, 
los Borregos del Tec de Monterrey.

Los rojiblancos iniciaron su escalada 
hacia la final enfrentando a la Universi
dad del Valle de México, Plantel Lomas 
Verdes. Los pupilos de Javier Cenice
ros se anotaron su primera victoria 77- 
70. El m ejor anotador de la tarde fue 
Leonardo Olachea con 18 puntos, se
guido de Arturo Valdcrrama con 17. El 
segundo escalón fue el segundo lugar 
de la tabla general, la Universidad 
Panamericana del DF. Las Águilas se 
vieron en aprietos al sufrir una diferen
cia de hasta trece puntos al inicio del 
juego; sin embargo, los ajustes de 
Ceniceros, el estratega rojiblanco, per
mitieron a la escuadra Águila retomar 
el ritmo y recuperarse en el marcador. 
Para el tercer cuarto el juego se habla 
empatado en 50 puntos gracias al traba
jo  de los tiradores de larga distancia. 
Las Águilas superaron a la Paname
ricana hasta por 16 puntos y  finalmente 
consiguieron la victoria 84-72.

Arturo Valdcrrama, con 24 puntos, 
fueel mejor anotador rojiblanco, segui
do del capitán Leonardo Olachea con 
16 e Ismael Loya con 15. Asi la UPAEP 
ganaba su lugar en la final por tercer 
año consecutivo.

La pelea por el campeonato era un 
duelo clásico de las finales de CONA- 
DEIP: Tec de Monterrey VS UPAEP.

Las estadísticas estaban a favor de las 
Águilas, tres de cinco finales hablan 
sido para la UPAEP, que además se 
presentaba como bicampeón defensor.

Los rojiblancos hicieron pesar su 
condición de bicampconcs desde el 
principio, poniéndose al frente hasta 
por dieciséis puntos. La ventaja se 
mantuvo durante todo el juego. Las 
decisiones arbitrales permitieron que la 
distancia en el marcador disminuyera y 
dejaron fuera por mucho tiempo a los 
postes de la UPAEP.

El Tec empató en el último tiro del

tiempo regular, por lo que la final se fue 
a tiempo extra. Las evidentes fallas de 
los árbitros del encuentro llevaron a 
Javier Ceniceros a abandonar la duela, 
junto con su equipo cerca del minuto 3, 
en protesta por las injusticias marcadas. 
Al final el honor deportivo, sentido de 
competencia y tradición ganadora, hizo 
regresar a la UPAEP a terminar el parti
do, aunque bajo proles ta por el arbitraje.

A pesar de todo, la UPAEP contó con 
dos representantes en el cuadro ideal, el 
poste Arturo Valdcrrama y el capitán 
Leonardo Olachea.

Medalla de bronce para el baloncesto femenil
P o r  C r ist in a  S a l g a d o

El equipo femenil de baloncesto consi
guió la presea de bronce en la Confe
rencia Nacional de CONADEIP. Esta 
es la segunda vez que el representativo 
femenil consigue una medalla en CO- 
NADE1P desde su creación en 1992. 
Con este logro, las rojiblancas, dirigi
das por Javier Ceniceros dejan huella 
en la historia del basquetbol femenil en 
la UPAEP.

El primer rival de las Águilas fue la 
Universidad La Salle del Bajío, que se 
puso al frente en el primer cuarto 17-14. 
La escuadra rojiblanca recuperó el 
control del juego durante el siguiente 
periodo y estableció una ventaja de diez 
puntos con un marcador de 27-37. En la 
segunda mitad, la distancia se duplicó 
para dar la victoria al conjunto Águila 
con un 45-65. Ana Rentarla y Martha 
Pineda fueron las mejores cncestadoras 
con 17 puntos.

Las pupilas de Javier Ceniceros 
disputaron la semifinal con su similar 
de UPAEP, Campus Tehuacán. Las ro
jiblancas controlaron la primera mitad 
del juego; sin embargo, las tehuaca- 
nenses remontaron para la segunda par
te y  la escuadra poblana sucumbió 47- 
39. La pelea por el tercer lugar fue un 
clásico poblano: UPAEP VS UDLA. 
En un intenso partido, las Águilas do
minaron, consiguiendo una ventaja de 
15 puntos en el prim er cuarto. Las azte- 
quitas aceleraron y se fueron al descan
so tres puntos delante de las Águilas. El 
esfuerzo verde fue en vano, pues las 
rojiblancas retomaron el control con 
tiros de tres y se llevaron el triunfo 72 a 
67 sobre las aztecas, obteniendo asi la 
tercera posición y la presea de bronce. 
Además de las medallas, la UPAEP re
gresó con la satisfacción de que Ana 
Rentería fue elegida como miembro del 
cuadro ideal de la CONADEIP.

P o r  Cr ist in a  Sa l g a d o

No queremos pasar por alto la 
medalla de bronce en 200 metros 
pecho y de plata en 100 metras 
pedio que ganó nuestro nadador 
Jaime Zizumbo, en la Olimpiada 
National Juvenil

Q baloncesto femenil lo logró. 
Superando el cuarto lugar del año 
pasada se coloaron como la tercera 
mejor escuadra del país por segunda 
vez en su historia, la  medalla era un 
sueño que se venía persiguiendo 
desde hace un rata este año en sólo 
cuestión de decisión. Este semestre 
mostraron una evidente mejora en 
su trabaja en su integración, en su 
actitud como equipa 0  trabajo fue 
defendida rindió frutos y se alanzó 
el objetiva lo  que hicieron las 
pupilas de Ceniceros confirma que 
nuestros conjuntos femeniles 
también son equipos triunfadores. 
Nos demostraron a todos, pero sobre 
todo a ellas mismas, que son un gnn 
equipa A partir de hoy se tiene que 
escribir un nuevo relato para etlas.su 
desempeño fue muy satisfactorio y 
podemos estar muy orgullosos de 
nuestro equipa

El varon il...
Claro que nos habría encantado pre
sumir un trlcampeonata habríamos 
necesitado tres columnas para darle 
voz a nuestro ego de tricampeo- 
nes... pero tuvimos que conformar
nos con el segunda Y digo tuvimos* 
porque los testigos aseguran que fue 
un robo arbitral... Ultima que H 
deporte universitario también sufra 
con este tipo de problemas que le 
quitan todo el espíritu a las 
competencias, la  medalla de plata es 
buena, ¡muy buena! Nos quedamos 
con las ganas del oro y las 
condiciones de la final no nos 
dejaron muy satisfechos, pero los 
rojiblancos pelearon hasta el último 
segundo y estamos seguros de que si 
no se logró más no fue por falta de 
ganas ni de actitud, sino por agentes 
externos.

No queremos ser dramáticos. la 
vida no se acaba. Sabíamos que era 
difícil para ambos equipos, pues los 
otros nos superan en numera lo 
triste es que la cantidad no fue factor 
determinante, en realidad se Impuso 
la localidad, las Aguilas probaron 
todo el juego que merecían el ora 
además el único blcampeoruto de 
CONADEIP no nos lo quita nadie y no 
vamos a dejar que nadie lo iguale. 
Borregos: l ¿  guardamos ésta... y 
nos la vamos a cobrarla grandeza de 
nuestros equipos no depende del 
color de la medalla, sino de lo que 
demuestran en la cancha y por eso ej 
baloncesto en ambas ramas (igual

3uc el soccer femenil y el tae kwon 
o) puede mantener la caben en

alta Asi se derra una temporada mis
de CONADEIP. Ahora hay que 
concentrarse para la Universiada. 
Comentarios a: 
desdeelnldovhotmail.com

/¿ r . r .L


	El Unversitario
	Avisos
	Feria de Negocios 2007, una prueba al mundo empresarial
	Mujeres Universitarias reconoce a Valentina Alazraki
	Alumnos de frente al campo laboral
	Se reúne el Capítulo Oriente de la Academia Mexicana de Cirugía
	Medios de comunicación al descubierto
	El reto del contador, la audacia: GTB
	El campo en México, cuestión de prejuicios
	La Etica, principal herramienta profesional
	La Asociación Poblana de Alzheimer recibe Premio Anual de Salud Municipal 2007
	El Alzheimer, la epidemia del siglo
	Galería: Feria de negocios
	Calmecac: la cultura que nos une
	2004 Grupo Punta students at Oklahoma State University
	Et si on n´avait plus d´eau?
	España y México por el avance en la Pedagogía
	La UPAEP y la UNAM firman convenio de colaboración
	La triste y cruda realidad
	Ideas brillantes en un lugar diferente
	En Baloncesto de CONADEIP, varonil plata y femenil, bronce
	Medalla de bronce para el baloncesto femenil

